
LES MISSIONS A GOA

(De l'Univers.)

DANS les premiers jours de décembre dernier s'est tenu à Goa, sous la présidence du patriarche, Mgr Antoine Valente, un congrès eucharistique, qui a été remarquable par le nombre des membres du clergé et des fidèles qui y ont pris part. Il y avait là 18 évêques, 600 prêtres et plusieurs milliers de laïques. Le corps de saint François-Xavier a été exposé pendant toute la durée du congrès. Chacun sait que le grand apôtre des Indes orientales mourut dans l'île de Sancian le 2 décembre 1552, en face de cette Chine où il voulait pénétrer et où il aurait opéré, avec l'aide de Dieu, des prodiges semblables à ceux qui avaient marqué son passage dans toutes les contrées qu'il avait visitées.

* * *

C'est depuis trois siècles que Goa, l'ancienne métropole des Indes, est en possession des cendres de saint François-Xavier. Le 17 février 1553, un capitaine de navire portugais, Louis Almeyda, fit déterrer le corps pour le transporter à Goa sur le vaisseau qui devait prendre à Malacca, un ami du saint missionnaire, Jacques Ferreira. Les restes précieux ne quittèrent Malac-